

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas oficinas.

Número suelto CINCO cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3.75 ptas.

Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 id.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.^a

LUNES 16 DE ABRIL DE 1906

AÑO XXII—NÚM. 6.746



La Señora Doña Felisa González Martín
Viuda de García Serrano
ha fallecido el Jueves 12 de Abril de 1906
 después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
 D. E. P.

Sus desconsolados hijos D.^a Antonia y D. Julio (ausente); nietos; hijos políticos D. José Baz Iglesias y D.^a Eusebia Bueno (ausente); hermanos políticos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, y se dignen asistir al funeral, por lo que les vivirán agradecidos.

Funeral: Mañana Martes 17, á las diez de su mañana. Iglesia parroquial: San Martín

Los Sres. Sacrodotos que quieran celebrar el santo sacrificio de la misa por el alma de la finada, el Martes 17 del corriente, en la Iglesia de San Martín, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

EL GENERALATO ESPAÑOL

Pocas veces la prensa de provincias presta su atención á las cuestiones de interés general, y, menos aún, á los asuntos que envuelven conocimientos de carácter técnico. Censura merece ese olvido, á subsanarlo en parte, se dirigen hoy estas consideraciones que vamos á exponer sobre la provisión de la vacante de *Capitán general*, deseando hagan mella en la opinión pública, única manera de influir el pueblo, fuera de las Cortes, en las decisiones del Gobierno.

No somos antimilitaristas; creemos por el contrario que el Ejército simboliza la independencia de la Nación en el exterior, el mantenimiento del orden en el interior, y siempre, es un elemento de vida nacional, penetración de esa vida entre los poderes constituidos y los ciudadanos. La enseña de la Patria está simbolizada en las banderas y en los estandartes de los regimientos; todo ciudadano culto debe descubrirse respetuosamente ante ese emblema de la nacionalidad, que por algo se deposita en manos de los militares. Pero este amor y consideración que nos inspira siempre el Ejército español, no nos impide participar de la opinión hoy muy generalizada entre militares y paisanos, pidiendo la amortización del excesivo personal del generalato, que comenzando por ser un mal para el mismo ejército, causa de su desprestigio, constituye una carga gravosa en demasía, é inútil para el país, necesitada de atender á otras actividades de la vida que con urgencia reclaman su atención.

La muerte del general Blanco, dejando una vacante en el Estado Mayor del Ejército, ha puesto sobre el tapete la cuestión, siempre importante, de la reducción de las escalas en el generalato. Autoridades en asuntos militares se han pronunciado en favor de la supresión de esa capitán general.

La prensa ha transmitido el propósito del actual Ministro de la Guerra, señor Luque, de cumplir la ley constitutiva de 14 de Mayo de 1883 y las disposiciones posteriores incluso la vigente ley de presupuestos, pero ese argumento y escrúpulos del general Luque para amortizar la vacante, existen para proveer las que hay en la escala de tenientes generales, cuyo excesivo número de cuarenta, hace que no se hayan provisto más que treinta y dos, sin duda teniendo en cuenta que hay trece que no poseen destino y se hallan de cuartel.

Todos esos pujos de puritanismo en cumplir la ley, los salva el Ministro retardando la provisión y acudiendo á las Cortes pidiendo la modificación de la vigente en esta materia; todo esto en el supuesto que de buena fé desee la amortización.

Muchas razones abonan ese procedimiento, entre otras, que el contingente de los Estados Mayores de los ejércitos de Europa, es inferior en número al nuestro, aunque es superior en unidades militares; esa vacante de capitán general como las de teniente general, que está visto que sobran, deben suprimirse.

El señor Alas ha hecho ya información de méritos para obtener esa suprema dignidad de nuestro Ejército; en esa información la dignidad adjudicada á cualquiera de nuestros generales, será á título de gracia *gratis data*, pero no podrá satisfacer el legítimo orgullo del que la obtuviera por merecimientos que lo pidieran de justicia.

Pide nuestro Ejército y lo desea el país, una radical transformación en su constitución bajo las bases de mili-

tarizar al país, y remunerar á las clases inferiores, digna y decorosamente, redimiéndolas de la usura, dotar de material moderno á las armas especiales, alejar con una distribución útil de los servicios, la forzosa holganza de nuestros oficiales. Afortunadamente lo que no ha previsto la ley, ni ponen en práctica los Ministros de la Guerra, lo hacen por amor á las armas en que sirven esa brillante oficialidad de nuestros cuerpos especiales, consagrada al estudio de las ciencias é industrias militares, y los oficiales de las armas de infantería y la caballería, con su laboriosidad, con los ejercicios de sport, preparando su cuerpo y su espíritu para las faenas de la vida militar.

A los subalternos, como se dice en términos militares, es á los que hay que conceder toda clase de estímulos, desarrollando en ellos su amor y aptitudes militares, pues como decía un general amigo nuestro, cuando era alférez carecía de todo, cuando viejo, se le dan sueldos, facilidades é influencia, precisamente cuando no puede aprovecharse de nada. Ya no asustan estas ideas, como no han servido de escándalo en Francia el que un paisano sea Ministro de la Guerra.

El país está ansioso de rodear el mayor prestigio al Ejército, como lo está igualmente de dignificar á la magistratura y al magisterio, para ello no escatima las dotaciones, siempre á condición de exigir el más exacto cumplimiento del deber.

Notas provinciales

Desde Béjar

LA CRISIS DEL HAMBRE

La comisión concejil designada hace ya algún tiempo para gestionar en Madrid la concesión de recursos con que abrir obras públicas donde estos obreros puedan hallar trabajo, saldrá probablemente para su destino en la noche del sábado, acompañada del diputado á Cortes, don Nicolás Oliva.

Según mis noticias, también ha prometido secundar con interés sus trabajos el diputado por Vitigudino señor Maldonado.

Que la situación es grave, pero muy grave, ya lo he dicho en todos los tonos; que urge remediar el hambre, lo dicen razones de humanidad y hasta consideraciones de buen gobierno; que Béjar tiene derecho á los mismos auxilios que no se niegan á otras poblaciones, acaso menos desgraciadas, es cosa innegable en el terreno de justicia.

Pero con ser todo esto cierto, desconfinio de que los propósitos de la comisión se realicen, de que los excelentes deseos de los diputados se vean satisfechos, y de que las buenas disposiciones del gobierno, suponiéndole propicio, den el resultado apetecido. No me agrada ser pesimista; más á serlo en esta ocasión me inducen las mismas razones que expuse no ha mucho tiempo cuando, discutiendo en otra carta sobre el mismo tema, apuntaba la probabilidad de un fracaso por la falta de proyectos de obras en condiciones legales que permitan al ministro aplicar á su ejecución los recursos de que pueda disponer.

Desde aquella fecha y teniendo en cuenta mi advertencia, el inconveniente ha podido ser obviado; pero desgraciadamente creo que la dificultad sigue en pie.

Lo que entonces no se hizo, habrá que hacerlo ahora, perdiendo en ello un tiempo precioso y prolongando de este modo, quien sabe hasta cuándo, la angustiada é insostenible situación de estas clases trabajadoras.

Y sin embargo, es forzoso, indispensable, que por cualquier medio, sea como fuere, en un plazo breve, brevísimo, tengan pan que llevar á la boca, ese pan que los obreros, tranquilos, serenos, prudentes y correctos, humildes en apariencia, pero firme y convencidos de la justicia de su reclamación, pedían el domingo en aquellos carteles que figuraban al frente de la manifestación, carteles que son por sí solos

la más tremenda condenación de todo un régimen social.

Lo primero es vivir; después pensar en mejorar la vida. Hay que solucionar el conflicto del presente, que no admite espera, para preocuparse después del porvenir. ¡El porvenir! Acaso he sido de los que en él tuvieron más fé. Hoy ésta se debilita por momentos y pensando en el mañana de estos infelices obreros, sólo penalidades y miserias veo en lontananza para ellos.

Podrán venir en su auxilio el poder central, la Diputación, el Ayuntamiento y hasta la caridad de los particulares; trabajarán acaso y comerán durante algunos meses aquellos pocos obreros á quienes la anemia no haya imposibilitado para manejar el azadón ó la pala; pero los más, los obreros de las fábricas, poco ó nada podrán aprovechar de aquel auxilio.

En otras regiones donde, como aquí, los obreros sufren hambre, una lluvia benéfica, un canal de riego, una medida arancelaria ó un oportuno tratado de comercio, pueden ser mensajeros de mejores días y solucionar favorablemente la más terrible crisis; pero á Béjar, á su industria, á sus obreros, no hay gobierno capaz de salvarlos.

Pudieron salvarse á sí mismos y no supieron ó no quisieron, y por eso, si Béjar no realiza un supremo esfuerzo; si deja que se consuma totalmente la muerte de su industria lanera, imposible de ser compensada por la industria agrícola, que la negó la naturaleza, sucederá, en justo castigo de su culpa, que esta terrible crisis del hambre se agrandará más cada día, cogerá bajo sus implacables garras, no ya sólo á los obreros, sino á otras muchas clases sociales y sólo habrá para ella una solución posible: la despoblación casi completa hasta quedar reducida al insignificante vecindario que podría sostener este pedregoso é improductivo suelo.

VARIAS NOTICIAS

—Desde hace algún tiempo viene habiéndose de una nueva industria que el inteligente industrial, don José Rodríguez Yagüe, se propone establecer en uno de los locales de su magnífica fábrica de paños.

La instalación de la maquinaria se está haciendo en medio de la mayor reserva y todo se vuelven presunciones, sin que nadie se atreva á descifrar el enigma.

Tampoco tengo yo datos para adelantar la solución, ni menos para predecir si esa nueva industria tendrá importancia bastante para ser elemento regenerador de este pueblo. Lo único que puedo asegurar es que con este asunto está relacionada la venida á Béjar del señor Pozo Cires, representante de la casa Singer, y que entre las máquinas destinadas á la nueva producción, figuran varias de coser.

—Están llamando con justicia la atención, en el escarpate del comercio de don Pedro Junquera, unos preciosos géneros de novedad para trajes de verano de caballero.

Por su calidad excelente, el gusto de los dibujos y lo bien acabado de todas las operaciones, pueden competir, no sólo con los mejores productos similares catalanes, sino con los ingleses.

Cuando los vey supe que eran de la fábrica del hábil y experto industrial don Juan Anaya, experimentó verdadero asombro y extraordinaria alegría y creí resuelto el problema industrial bejarano.

Y en efecto, lo estaría si no fuera porque, según me han informado después, el señor Anaya, para elaborar esos géneros, se ve en la precisión de traer de fuera las hilazas y de enviar las jergas á Cataluña para que allí las den los aprestos subsiguientes al tejido.

Abril, 1906.

Desde Ciudad-Rodrigo

Han llegado muchos forasteros con motivo de la Semana Santa.

El tiempo que se presentó ha quitado animación á la misma á causa del agua que en ésta descargó el martes por la tarde y el miércoles, hasta tal punto, que en este día hubo que suspender el traslado de los pasos á la catedral para el día siguiente.

Las procesiones han estado concurridísimas de fieles, lo mismo la del encuentro que la del Santo Entierro, celebrándose con gran orden y religiosidad, siendo su paso presenciado por muchísimo público tanto en plazuelas como en los balcones.

Los principales sermones, ó sean los del Encuentro y la Soledad, han estado á cargo de los jóvenes sacerdotes don Florentino Martín y don Angel Losados, los cuales demostraron los vastos conocimientos que poseen, al mismo tiempo que las buenas cualidades que los adornan, por lo que han merecido generales alabanzas por parte del público que tuvo el gusto de escucharlos, por lo que uno mi enhorabuena á las muchas que recibieron.

La procesión de Resurrección se celebró hoy, á las once y media, siendo tocado el reloj del Ayuntamiento al llegar á la Plaza Mayor y saltado gran número de palomas al Señor.

Don Manuel Caballero, habilitado del clero, ha reglado á la Hermandad de la Cruz, un hermoso y preciosísimo sudario de raso blanco, que ha llamado extraordinariamente la atención por lo perfecto de la obra, y cuyo delicado trabajo ha sido eje-

cutado por la bella y distinguida señorita Cristeta Hernández.

Siguiendo la costumbre establecida, el Ayuntamiento ha repartido bonos á los pobres de bacalao y garbanzos, por ser las fiestas de Semana Santa.

El sábado á las diez y media, como otros años, al toque de las campanas, tiraron desde las ventanas de la sacristía de la catedral las aleyuvas, siendo muchísimos los niños y bastantes los hombres que las recogían, siendo presenciado por mucho público desde la muralla.

Este ha sido el primer año que se deja de oír en este tan señalado día el estampido del cañón, y tan acostumbrado se estaba á ello, que su silencio ha hecho menos alegre la hora de la Resurrección.

Como ha pasado la cuaresma, la gente joven piensa de nuevo en divertirse, para lo cual, esta noche acudirán á los diferentes bailes que en ésta se celebrarán.

Una vez que han sido casi terminadas las nuevas escuelas en el pueblo del Bodón, se dará principio á la construcción de un edificio destinado al puesto concedido á la guardia civil.

He tenido el gusto de saludar en ésta al joven abogado y licenciado en Filosofía y Letras, de Peñaranda de Bracamonte, don Antonio G. Maceira, para donde saldrá en el día de mañana.

El tiempo nuevamente ha mejorado presentando un hermoso aspecto el campo, con lo cual están muy contentos los labradores.

15-4-906.

El Corresponsal.

SUCESOS PROVINCIALES

Robo en Sanchotello

Días pasados, encontrándose en el campo el vecino de Sanchotello don Juan Dominguez Rodriguez, secretario del Ayuntamiento y del Juzgado municipal, observó, al regresar al pueblo, que tres desconocidos llevaban dos caballerías menores.

Al preguntarles el Dominguez que dónde se dirigían á aquellas horas y de quién eran las caballerías, los desconocidos trataron de agredirle con armas blancas, defendiéndose valerosamente el agredido y pudiendo detener á uno de los ladrones, que no otra cosa eran los sujetos en cuestión. El detenido, á quien se encontró una llave ganza, manifestó que eran sus propósitos aprovechar la noche robando cuanto pudieran.

AL DIA

DE TEATROS

Inauguración de la temporada y primera de abono.

Toros, cinematógrafo, teatro y no sé si alguna taberna. Es día de inauguraciones.

En el Liceo de *Amor salvaje*, de don José Echegaray, el eterno, ó el coronado ó como ustedes lo quieran llamar.

Debut de la compañía que dirige el señor Bassó. Voces, lágrimas, duelos, ayes de dolor y de los otros.

Les advierto á ustedes que lo de esta noche no es más que para hacer boca. En cuanto los actores se calienten unas pintas, va á empezar á caer gente, como si anduviéramos por la manigua.

Ayer he visto que andan reclutando hombres y mujeres, para hacer el papel de muertos. En las ocho funciones de abono se fallarán al pie de tres mil y pico de personas.

Los que estén sin colocación ya lo saben, pueden ir al Liceo. Por hacer el muerto toda la noche, una peseta, por un acto, veinticinco céntimos.

NOTA. No se necesitan conocimientos especiales.

La función de anoche resultó excelente, como preparación para las anunciadas, *La Vida por el Czar* y otras por el estilo.

Don José Echegaray, que hablando de amores tranculos ha hecho tanta atrocidad, hablando de amor salvaje se excede así mismo.

Aquello era amor salvaje, grotesco, imbecil, tonto, y no sé qué más. Todos los amores menos el amor natural y humano.

No les cuento á ustedes lo que pasó anoche en el Liceo, en primer lugar, porque después de una función así, salgo sin poder sujetar la pluma, y en segundo (suplo lugar), porque aquí puesto en letras de imprenta, sin los jaleos que arman los actores, verían ustedes que la cosa es grotesca.

Se levanta el telón y sale un señor que mira para todas partes como si quisiera contar las localidades que se han vendido, (es el director de la compañía). A ratos habla suavemente como si temiera molestar á los de las primeras filas y á ratos

chilla como si hablara con algún sordo que estuviera en el gallinero.

Es un salvaje. Un salvaje traído de la virgen América por don José Echegaray para asombro de personas civilizadas.

Este salvaje charla con unos amigos, que le toman los bucles, para demostrar que están civilizados.

Momento *solemne*. El salvaje le dá una zarpada á uno porque le pregunta no sé qué y ¡zas! de aquí surge el drama en la mollera de don José.

El drama podía titularse *Dos rivales ó ríña de un salvaje y un civilizado*.

El representante de la civilización, valiéndose de una artimaña, le birla al salvaje el cariño de la prometida, y el salvaje, valiéndose de una porción de salvajadas, recobra el cariño que le quitaron.

Además hay una señorita que dice cochinerías con pretensiones de chiste, y por haber, hay hasta alguna escena bien hecha y de efecto dramático, como aquella en que entra Gastón en la sala, donde hablan Pedro y Clara.

La compañía que anoche vimos por primera vez, produjo excelente impresión en el público, que llamó á escena á los actores al final de todos los actos.

Aunque es pronto para hablar de los actores, creo que anoche hicieron todo lo que podían hacer dadas las condiciones de la obra que representaban.

Nicolás, representado á última hora, hizo las delicias del público.

El teatro lleno como en día de feria y el público interesándose extraordinariamente con las escenas culminantes de la obra.

La mayor parte de los aplausos fueron para los señores Bassó y Abad, la señora Pardo y la señorita Gómez Garsé.

El público parece *metido* en el teatro y dispuesto á no salir si le dan cosas trebuchadas.

Ya lo sabe la empresa. FERNANDO FELIPE.

Función para esta noche

El grandioso drama en cuatro actos, *La Muerte Civil*. Entrada general 80 cts. A las ocho y media.

El nuevo Gobernador

Ayer, en el tren de las cinco de la mañana, llegó á ésta, por la línea de Medina, el nuevo Gobernador civil de la provincia señor Larrondo, que ha desempeñado últimamente el gobierno de Santander.

Dicho funcionario, que ha ostentado el cargo de diputado á Cortes, después de haber estado en el secretario gubernador civil interino, don Ricardo Torroja, y por el alcalde accidental señor Hernández Sanz.

A las doce de la mañana, el señor Larrondo, á quien acompaña su hijo, tomó posesión del mando de la provincia.

Reciba nuestra respetuosa bienvenida.

En la Plaza de Toros

La becerrada de ayer

Organizada por los estudiantes, se celebró ayer tarde, á las cuatro, la anunciada corrida de toreros con objeto de allegar recursos para erigir un mausoleo que perpetúe la memoria de sus compañeros, muertos en 2 de Abril de 1903.

La entrada fué mediana y la tarde desagradable.

Presidieron las bellas y simpáticas señoritas Anita M. Tolmos, Isabel Gómez, Remedios Aparicio y Eugenia de Albertos, las cuales lucían preciosas y ricas mantillas blancas, con flores á la cabeza y pecho, siendo ovacionadas por el público al presentarse en el palco presidencial, acompañadas por los escolares señores San Miguel y Muñoz.

Las distinguidas presidentas colocaron sobre la baranda del palco lujosos pañuelos de Manila y también delicadas y originales divisas, con los colores nacionales.

La de la señorita de Tolmos, en la que se leía: *Al 15 de Abril de 1906*. —Anita M. Tolmos, representaba una delicada rosa primorosamente hecha, de la cual pendían dos hermosas cintas encarnadas, ostentando la anterior inscripción.

La de la señorita de Aparicio, figuraba una mariposa, de excelente efecto, confeccionada con delicadeza y maestría, y de ella pendían también dos grandes cintas, con el nombre de la señorita de Aparicio é igual inscripción que en la anterior.

Un molino, perfectamente imitado y esmeradamente hecho, era la divisa regalo de la señorita Isabel Gómez, y en sus cintas leíase el nombre y la fecha de ayer.

La señorita de Albertos, regaló también una preciosa y artística,

figurando una rosa, y en las grandes cintas que pendían de ella, leíase también su nombre y la fecha del día en que la fiesta se celebraba.

La lidia de los cuatro becros puede compendiarse en dos palabras.

Con decir que dió principio á las cuatro y terminó á las jseis y media, queda dicho todo.

Los escolares hicieron verdaderos prodigios de *habilidad tarina*, pues inventaron lances y suertes de manera prodigiosa y como mejor les pareció.

Los cuatro *mamoncillos* fueron bravucones y acudieron al terreno todas cuantas veces se les invitó á ello.

Picadores y banderilleros salieron del paso, en sus correspondientes toros, lo mejor que pudieron, y lo mismo les sucedió á los matadores.

Estos recibieron valiosos regalos de las señoritas presidentas.

El último becerro fué bárbaramente maltratado y muerto por el público á ciencia y paciencia de las autoridades, que presenciaron impasibles aquel ríffido espectáculo.

El desfile resultó un tanto deslucido por el mal tiempo.

Y ni una palabra más. P.

Los excursionistas madrileños

El viernes en la noche regresaron de Ciudad-Rodrigo los excursionistas señores Serrano (padre é hijo) y el señor Allendesalazar muy satisfechos de su excursión, en la que les acompañó el señor Bruneda.

Los señores Serrano, que aprovecharon la mañana del sábado para ver el convento de las Dueñas, cuyo interior examinaron detenidamente, saliendo en el tren de las once y media para Madrid.

El señor Allendesalazar pasó aquí el día, regresando á Madrid en el tren de las diez de la noche.

AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos de que se dará cuenta al excelentísimo Ayuntamiento en la sesión ordinaria que deberá celebrarse hoy lunes 16, á las seis y media de la tarde.

Acta de la anterior. Resolución del recurso de alzada interpuesto por don Carlos Martín Conde contra el acuerdo de su excelencia sobre la incoación del recurso contencioso administrativo en el asunto referente á la enajenación de la calleja cerrada de la Plazuela del Poeta Iglesias.

Informe de la Comisión de Policía relativo al servicio de la Guardia municipal. Instancias de don José Morató y don Bernabé Reyes pidiendo licencia para ejecutar obras en fincas de su propiedad.

Nuevo proyecto de alineación de la gran vía desde la carretera de Villacastín á Vigo al Puente.

Rectificación del acta de alineación de la casa número 4 de la calle de Quintana, propiedad de don Valeriano Herrera.

Proposición del señor Castro para que se vendan las parcelas sobrantes de la vía pública.

Periodo de iniciativas, ruegos y preguntas.

Mercados

(De nuestros Corresponsales)

Cantalapiedra 15. Han entrado 600 fanegas de trigo, 40 de centeno, 180 de cebada y 20 de algarrobas, habiendo regido los siguientes precios:

Trigo, 44 1/2 reales las 94 libras. Centeno, 27 fanega. Cebada, 26. Algarrobas, 25. Garbanzos, de 140 á 180.

Harina de 1.^a, 18 reales arroba; idem de 2.^a, 17; idem de 3.^a, 16. Han salido dos vagones.

Tendencia del mercado, floja. Tiempo, variable. Aspecto del campo, bueno.

Ciudad-Rodrigo 15.

En el mercado celebrado hoy se ha vendido á los precios siguientes:

Trigo barbilla, 43 reales fanega. Idem candeal, 40.

Centeno, 28 y 29. Cebada, 27.

Algarrobas, 32 y 33. Alubias, de 64 á 86.

Mueles ó almortas, 48. Garbanzos, de 90 á 170.

Patatas, 70 céntimos arroba. Queso de cabra, 6 reales kilo.

Huevos, 90 céntimos y 1 peseta docena.

Cárneros, 1'20 pesetas kilo. Corderos, 1.

Primales, 1. Lomo, 3.

Jamón, 3'20. Vino blanco de la Nava, 25 reales cántara.

Idem tinto de la Sierra, 18 y 20. Vinagre de uva, 14 y 16.

Acite, 78. Jabón, de 55 á 60.

Cerdos de 8 á 10 semanas, 12, 50, 15 y 19 pesetas.

Idem camperos de 3 á 4 arrobas, 60 y 70 pesetas.

Tiempo buenísimo.

Gran Comercio del "Precio Fijo,"
DE
Sebastián Rodríguez y Compañía
PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Avisamos á nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; calces, satines, edifros, batistas, armures, quincosillo, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.

NOTA En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.

CAMISERIA Y SASTRERIA
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.

SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.
Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.
Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.
Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

A LOS LABRADORES
NITRATO DE SOSA.—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.
También tenemos otras clases especiales á base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.
Grandes depósitos en Medina del Campo.

Todo bajo garantía de análisis
ARBOLES FRUTALES.—Ofrecemos á nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbustos, etc.
Dirigir la correspondencia á LA CONFIANZA AGRÍCOLA, Hermandad de Ebro (Burgos). 60—a—41

ESANOFELE
(contraveneno del mosquito)
Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.
Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos á los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonará nunca.

DEPOSITO: ALFREDO ROLAN O Bajada San Miguel, 1 Barcelona

BA AFIRMO, que devolví el importe del específico á lo que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras. DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: farmacia de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

COLEGIO SALMANTINO
Colegio de niños DE DON MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. Roteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

VENTA DE VIGAS.—Se venden vigas en buen estado. Informarán en la imprenta de este periódico.

THE PACIFIC THUAN
NAVIGATION COMPANY
Vapores correos ingleses

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, B. H. S. Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

Rebajas á familias
Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía en Salamanca, don José Sánchez Martín, Azupard, 44.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago ó intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

trémimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurtenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CUA porque aumenta el apetito, a milia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.

De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

PETROLLEO PARA EL PELO

El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierta por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TINA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.

De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito PLAZA MAYOR

Se vende papel para envolver en la imprenta de Nuñez, en Hermandad de Bracamonte.

Miles de certificados recomiendan las **Píldoras antituberculosas P. Justel**

en los catarrros crónicos, tosas débiles, especialmente la de los TISICOS, por destruir la causa y despertar el apetito, aumentar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.

El mejor antituberculoso conocido es el **DR. OLONTOLO P. JUSTEL**

que calma en el acto el dolor por fuerte que sea y usando solo ocho ó diez seguidos, no vuelve á doler la nuca ó hueso en que ha sido ensayado.

Vente: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de IGNACIO SANTIAGO FUENTES

La receta de los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago ó intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

GRAN ÉXITO HA OBTENIDO EL **Nutritivo Estomacal P. Justel**

entre la gran mayoría de médicos que lo han ensayado en los enfermos de: anorexia, hipercloridria, neurtenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CUA porque aumenta el apetito, a milia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir de Saiz de Carlos», de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.

De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

COMPANIAS HAMBURGUESAS

Vapores correos directos á Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.

Línea de Cuba y Méjico
Viaje de ida.—Para la Habana, Veracruz y Tampico, se despachará del puerto de Vigo el 23 de Abril, el vapor correo *Saint Croix*.

Línea del Pará
Viaje de ida.—Para Pará y Manaos, se despachará del puerto de Vigo el 27 de Abril, el hermoso vapor correo rápido *La Plata*.

Línea de la Plata
Viaje de ida.—Para Lisboa y Buenos Aires se despachará directamente del puerto de Vigo el 8 de Mayo de 1906 el vapor correo, *Cap Blanco*. Este vapor como el *Cap Ortega* hará el viaje en 15 días.

Ambos pasajeros de primera y tercera clase.
Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros e pañales para atender á los pasajeros de tercera clase que tienen un trato familiar, excelente en el viaje de mesa, comidas á la española siempre con vino, magníficas tertulias y asistencia médica gratis.

Desde Agosto comenzará el servicio extra rápido á Buenos Aires con los vapores correo de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Hará el viaje en 13 ó 14 días.

Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

LA VELOZ
NÁVIGACIÓN Á VAPOR (GÉNOVA)

Servicio rápido regular directo á la AMERICA DEL SUR, con los más rápidos y elegantísimos vapores de su numerosa flota.

Viaje en 14 días

Salida del puerto de Cádiz directamente á Buenos Aires (en el mes de Abril).
El día 15, el magnífico vapor correo REGINA MARGARITA.
El día 22, el nuevo y elegante vapor de doble hélice y andar de 18 millas, ITALIA.
El día 23, el hermoso vapor VENEZUELA.

Admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase, en sus espaciosas y cómodas camarotes. Servicio camaradísimo. Luz eléctrica. Camarotes de lujo y especiales. Cámara frigorífica. *Telegrafía sin hilos* y todos cuantos adelantos son conocidos hasta el día.

Dichos vapores llevan un comisario especial del gobierno encargado de inspeccionar el trato á bordo y facilitar á los pasajeros cuantos datos estimen éstos necesarios.

Dan un esmerado trato, comida á la española, variada y con vino, pan fresco á diario, asistencia médica y botica gratuita.

Preces más baratas que las de cualquier otro puerto.

Para más informes dirigirse al agente matriculado de la compañía en Salamanca, CIPRIANO RODRIGUEZ GARCIA, Doctor Riesco, 15, qui no fallará toda clase de detalles. 15-9

Sombrillas Abanicos Bastones
ULTIMAS NOVEDADES
Prudencio Santos Benito
Plaza Mayor, 17 y 18

LA VASCONIA
Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

Domiciliada en Pamplona (NAVARRA)
Capital social: 5 millones DE PESETAS

Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA CRESPO
Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. Izquier.
Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
MANUEL CARDENAL—Siller y Guarnicionero
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gaimuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cabs para colegio, portapiés y portamantas.—Bañes mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, canchales, estuches para escopetas, reclamos y bochas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alargadas botinas y en estezado para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.

Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chanclos para caballero á 675 pesetas.
Chanclos para señora, á 550 pesetas.
Chanclos para niño, á 475 pesetas.
Es el chanclo más elegante y duradero.
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas por par.
Se compone el calzado de goma comprado en estas casas.

Calle de San Pablo, núm. 15

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrotulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Página agrícola

Profundidad á que deben enterrarse los abonos.

Las plantas se alimentan absorbiendo por las raíces los principios nutritivos que se hallan en contacto inmediato con estos órganos...

La falta de éxito de algunas experiencias practicadas con primeras materias puede atribuirse á la defectuosa forma de distribución...

Debe variar ésta con la longitud que alcanzan las raíces de las diversas plantas en sentido vertical...

La naturaleza del suelo influye así mismo sobre la profundidad á que deben estar los abonos...

Varía también con las diversas materias. Las sales potásicas, las escorias y los fosfatos...

Estos últimos se disuelven en el agua que humedece el suelo...

La experiencia ha demostrado que las profundidades á que deben enterrarse las mezclas de primeras materias son las siguientes:

Cereales: desde á diez centímetros, según sean los terrenos ligeros ó compactos.

Raíces y tubérculos y leguminosas: de diez á catorce, y

Arboles y arbustos: de quince á veinte siempre teniendo en cuenta la naturaleza del terreno.

UNA EXPLORADORA DE DIECISEIS AÑOS

El Polo Norte, tan buscado inútilmente á costa de tantas vidas, no contaba entre sus exploradores con una mujer. Las terribles rudezas de la expedición, el horror de la invernada en los hielos...

Ahora el secreto que el globo guarda en su altura tiene en su busca á una mujer, mejor dicho, á una niña.

Miss Mary Peary sólo tiene dieciséis años. Es hija de Peary, el ilustre comandante de la Marina norteamericana, gran explorador de las regiones árticas.

Miss Mary nació cerca del Polo, en uno de los viajes de sus padres, y es única persona de la raza blanca nacida en aquellas latitudes.

cho de ella una exploradora entusiasta.

Hace poco, en unión de sus padres, ha salido de Nueva York para realizar un nuevo viaje ártico. Dotada de gran energía, quiere triunfar de los obstáculos mortales que corren el paso á tantos esforzados varones.

¿Estará reservada la conquista del Polo á esta tierna exploradora nacida entre sus glaciares?

La reliquia internacional

Dícese que el delegado norteamericano en la conferencia de Algeciras, ha solicitado para Alcazar Roosevelt la pluma con que fué firmado el protocolo definitivo de la asamblea.

La petición es muy graciosa. Merced á ella tendremos así una reliquia más que añadir á otras, y el honor que se concede á la histórica pluma, demostrará que los hombres continúan siendo fetiquistas.

Pero lo malo es que, á juicio nuestro, esa pluma no reviste virtud particular alguna. Si la guerra estalla algún día por cuestiones que afectan á Marruecos, la reliquia resultará inocente, y si la cordial inteligencia se mantiene, no tendrá mérito alguno.

Además, ocurra lo que ocurra, siempre será la pobre pluma irresponsable.

¡Si fuera al menos! hermosa!... Pero sobre esto no se nos ha dicho nada. Sin embargo, colocándonos en el terreno medio, pues sabido es que los coleccionistas son los que cuentan con más probabilidades de dar en el clavo...

Lo que no puede negarse, habida cuenta que se la eleva al rango de objeto precioso, es que la pluma tiene más suerte que el gato de una casa rica.

Inglaterra ha gastado en construcciones navales en los últimos doce años la friolera de pesetas 3.082.856.700.

El mayor billete de Banco se conserva en el de Inglaterra, como curiosidad, un solo y único billete de Banco de un millón de libras esterlinas (25 millones de pesetas cambio á la par).

Se estampó en 1792. La cantidad que representa, la fecha y firma del cajero están escritas á mano.

CURIOSIDADES

El millonario yanqui Pierpont Morgan acaba de ofrecer 290.000 francos para la adquisición de una obra de arte que está en el palacio comunal del pueblo de Sorololo (Italia) situado entre Faenza é Imole, en la provincia de Ravenna.

Es una «madona» del siglo XV, pintada por Desiderio de Stignano, ejecutada por orden de Isabel. Este, que hizo reconstruir por Cové el castillo de Sorololo, el cual tenía de su hijo Segismundo Gonzaga, á quien se lo había ofrecido el Papa León X.

Esta «madona» fué después transportada al palacio donde se encuentra actualmente. El Ayuntamiento de Sorololo es pobre, como muchos

de los pueblecillos italiano, y sus habitantes ó lo desearían ceder esta «madona» á Mr. Morgan, lo que les permitiría levantar un hospital y abrir más escuelas; pero se cree que el Gobierno italiano se opondrá á que esta obra de arte salga de Italia.

M. Twigg, en un artículo que publica la Nature, estudia la influencia de las estaturas, según sean mayores ó menores, en el éxito de los combates.

Según el escritor, la poca talla de los soldados japoneses fué una enorme ventaja sobre los soldados rusos en la última guerra del Extremo Oriente. El soldado pequeño ofrece menos blanco al tiro enemigo.

Los españoles podemos por esta parte estar contentos. Nuestro soldado reúne la condición que contribuyó al triunfo de los japoneses.

La Cámara Norteamericana ha derrotado el proyecto de ley restableciendo el castigo de los azotes contra los maridos que pegan á sus esposas, en el Estado de Columbia.

El representante Longworth votó en contra y, sonriendo, dijo: «Estoy muy próximo á contraer matrimonio, para votar semejante medida.»

Entre los regalos que Alicia Roosevelt hacedo con ocasión de su matrimonio, figura el de sus amigos de Nueva York, un sombrero confeccionado en París y guardado con enojos que pertenecieron á la emperatriz Josefina, el cual se estima en 1.800 pesetas.

El secretario de Marina Mr. Bonaparte le ha enviado un modelo del vapor Manchuria, donde partió para Filipinas la Comisión Americana.

El Tribunal Supremo un servicio de platos.

En los baños de Westminster, en Liverpool, el célebre nadador Billington recorrió una distancia de 1.000 metros en dos minutos y cincuenta y ocho segundos.

Inglaterra ha gastado en construcciones navales en los últimos doce años la friolera de pesetas 3.082.856.700.

El mayor billete de Banco se conserva en el de Inglaterra, como curiosidad, un solo y único billete de Banco de un millón de libras esterlinas (25 millones de pesetas cambio á la par).

Se estampó en 1792. La cantidad que representa, la fecha y firma del cajero están escritas á mano.

En el periódico la Tribuna Congoleza que se publica en Amberes, léase la triste noticia de que en las aguas del Congo Superior se perdió el jueves pasado el vapor belga Rey de los belgas, ahogándose todos los europeos é indígenas que iban á bordo del mismo.

Una extraña y nueva enfermedad ha sido descubierta en el Estado de Mississippi, donde un individuo negro se ha vuelto completamente blanco á causa de la misteriosa enfermedad.

Las eminencias de la América del Norte están estudiando este nuevo fenómeno.

Existe en Colorado (California) un enorme salto de agua conocido por el nombre de Paint-Pot (Bote de pinturas), que en lugar de arrojar agua como es natural, produce

un espeso fluido asemejando una pintura de un color rojo brillante, la cual se puede utilizar como la pintura común.

Venta.—Se hace de dos casas señaladas con los números 3 y 6 de la calle del Pinto. Darán razón calle de Santa Clara, número 11.

Pastos.—Se arriendan los pastos de primavera para 35 ó 40 vacas, en la dehesa de Morabitos (Aldaba de la Boveda). Para tratar con el renero de dicha dehesa.

Sastra.—Sofía Iglesias pone en conocimiento del público que hace tola clase de prendas para cabaleros y niñas, con prontitud, camero y precios económicos. Monte Olivete, número 4, Salamanca.

Gran tintorería y quitamanchas montada á vapor de Felipe Gutiérrez, Béjar.—En este establecimiento se limpia toda clase de prendas de señora y caballero sin necesidad de deshacerlos, igualmente paños de Manila, tapetes y toda clase de tejidos de lina y algodón, á precios económicos. Se reponen los impermeables que han perdido color, sin sufrir alteración alguna. Los encargos se reciben en la Favorita, calle de Zamora, 3, Salamanca.

Pastos de primavera.—Se arriendan pastos de primavera, hasta el 25 de junio, para 400 ó 500 cabezas de ganado lanar, en la dehesa de Casablanca (Forfoleda). Para tratar del arriendo se dirigirán á la Comisión de Forfoleda.

Si queréis Contadores de «Agua», la última palabra aceptada ha tiempo en Madrid y últimamente en Salamanca, el más sólido y más barato, sistema turbinas «Cavi Andre», para informes y detalles Felipe Cea, calle Cervantes, número 4.

Consultorio veterinario dirigido por el profesor don Francisco Castillo, exinspector de Sanidad del Ministerio de Fomento. Asistencia facultativa á toda clase de animales domésticos. Igualas especiales para el ganado caballar, mular, asnal y vacas lecheras. Reconocimientos de sanidad y justiprecios. Informes y consultas sobre higiene zoológica y alimentación del ganado. Herrado á frío y á fuego. Consulta GRATIS, de diez á doce. Establecimiento: Travesía de Varillas.

Se venden: Tílburi con arcos y piano vertical Eslava, poco usados, en la calle Caleros, número 1.

Aviso A LOS ZAPATEROS.—Con esta fecha se ha abierto al público un gran comercio de curtidos, que abraza todo el ramo de zapatería y guarnicionería, á precios sumamente económicos, donde podrá encontrar el consumidor calcetas de todos colores, becerros blancos y negros y engrasados, charoles de todas clases y marcas, baquetillas, cañamos y clavazón, betunes de todas clases y colores, cortes aparados, herramienta de zapatería hormas, elásticos, tirantes y otros artículos difíciles de enumerar.—No confundirse: Calle del Navío, número 5.

Se venden: Tres casas en la inmediata Villa de Ledesma que forman una manzana, una de ellas, de gran extensión, con una de planta baja y principal, capaz para ser habitada por numerosa familia, tiene jardín, pozo, panera, corrales y galería. Se venden juntas ó separadas.—Para informes en la calle de la Rúa, 81 principal. Se venden muy baratas.

Platería y orador DE JUAN ANTONIO CURTO E HIJOS Plateros y diamantistas—Taller fundado en 1864. Se construyen toda clase de alhajas en oro, plata y diamantes y toda clase de objetos para el culto. Se hacen toda clase de composuras y se doran y platan á fuego y galvanismo. También se hacen trabajos en talla y grabados. RUA, 36, y AZAFRANAL, 28.

Se vende un magnífico piano extranjero, marca «R. Bord, París». Para enterarse Santa Clara, 24, Zamora.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo).—En la misma darán razón.

No habrá débiles usando el entánemico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Pídesse en todas las farmacias. Depósito central, Pérez Martín Velasco y Comp. S. A., Mayor, 18, Madrid.

Banco Hipotecario Español. Préstamos hipotecarios, amortizables á largo plazo, de 5 á 20 años, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés: 4.25 por ciento anual. Para detalles é informes dirigirse al Corredor de Comercio Don Agustín Montejo, Calzada de Toro, 33, Salamanca.

EL ADELANTO. Diario de la mañana. Esquelas, gacetas, anuncios y comunicados, en la administración Ramos del Manzano, 42. En la imprenta de este periódico, montada con todos los progresos modernos y movida por la electricidad, se hacen TODA CLASE DE IMPRESOS SUCURSAL Librería de Núñez, Rúa, 25.

Contadores de agua. Adoptado por el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital los contadores de agua sistema «Cavi Andre», adoptado en el suministro de agua en uso ha tiempo en Madrid, el representante en esta de la casa, Felipe Cea Lorenzo, se pone á disposición del público para los encargos que se sirva encomendarle. Las condiciones para su colocación, adquisición y demás, podrá convenirse con el citado representante, Cervantes, 4.

Se venden: Tílburi con arcos y piano vertical Eslava, poco usados, en la calle Caleros, número 1.

HERNIAS (quebraduras). Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invención (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don JERÓNIMO FARRÉ GAMELL, Puerta del Sol, número 9, principal.

Un testimonio de indiscutible autoridad Don Alejandro San Martín y Sadrástegui, catedrático de Clínica Quirúrgica en la Universidad de Madrid. CERTIFICADO: Primero. Que en un caso de apendicitis operada en caliente y curada sin sutura, con perforación intestinal, oculta ya la fistula estercoracea, se presentaba consecutivamente una prociencia traumática, para el tratamiento de la cual aconsejé á la familia de una enfermita (niña de 10 años) la aplicación de un aparato, en cuya construcción habían de tenerse en cuenta, además de las condiciones anatómicas de la región donde el padecimiento radicaba, las especiales del mismo padecimiento.

Platería y orador DE JUAN ANTONIO CURTO E HIJOS Plateros y diamantistas—Taller fundado en 1864. Se construyen toda clase de alhajas en oro, plata y diamantes y toda clase de objetos para el culto. Se hacen toda clase de composuras y se doran y platan á fuego y galvanismo. También se hacen trabajos en talla y grabados. RUA, 36, y AZAFRANAL, 28.

Se vende un magnífico piano extranjero, marca «R. Bord, París». Para enterarse Santa Clara, 24, Zamora.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo).—En la misma darán razón.

aparato alguno sin examinar antes la hernia, puesto que su construcción y mecanismos han de depender de las condiciones anatómicas de ella. Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás. Pídesse el folleto, muy interesante para todos, y al enviarse se dirá á quien lo pague cuándo recibirá consultas en SALAMANCA el médico especialista, representante y auxiliar de dicho reputado ortopédico. En Madrid, en su gabinete, Puerta del Sol, número 9, principal. Todas las consultas son gratis.

Para conocimiento de las personas que deseen interesarse, se hace público que en los días comprendidos entre el 15 y 30 de Abril próximo, se admiten en la secretaría de la Escuela Superior de Industrias de Béjar, las solicitudes de los alumnos que deseen dar validez académica á los estudios de las enseñanzas Elemental y Superior de Industrias que se cursan en dicha Escuela, y que hubieran hecho privadamente.

Se vende una tierra y una era, en el término de Villaverde. Para informes y condiciones informarán en la notaría del doctor don José de Prada, Zamora, número 26.

SALES NATURALES DE LA TOJA. Extraídas por evaporación en el vacío para la preparación de baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos, etc., etc. Su uso conviene principalmente en el invierno, por estar cerrado el establecimiento balneario. De venta en las principales farmacias y droguerías. En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltran Heredia, don Angel García Ruiz, y principales.

ARANCELES. La ley arancelaria completa para 1906, se vende á dos pesetas en la Librería de Núñez, Rúa, 25. Imp. y Lib. de Núñez—Salamanca

—Pero, ¿y si Dauveribe viene con ella? —Es casi seguro que no vendrá. Me he enterado que hoy va á París á entregar una obra encargada. —Veo que piensa usted en todo. —Así tiene que ser. —¿Podrán los caballos volver á París al mismo paso rápido con que nos han traído? —Después de unas cuantas horas de reposo y cuatro buenos piensos, ya lo creo. No tenga usted cuidado, señora, que todo saldrá á pedir de boca. El señor Daumont estará en la casa para recibirla? —Le he encargado que les espere á ustedes. . . y ya sabe usted que está acostumbrado á obedecerme. —Llegaron andando hasta cerca del bosque de Chantilly. —A partir desde este momento—dijo Touret á Eugenia—ni una palabra más que de cosas indiferentes; una sola palabra podría descubrirlo todo. Entraron en la posada: el agente pidió el almuerzo y almorzaron. El agente pagó cuando concluyeron, y en

Volvamos cerca de Eugenia. Desde su observatorio no perdía de vista uno solo de los detalles, y habíá visto á su hija, á quien, á pesar de la distancia, conoció onseguida. Al verla no pudo reprimir un gesto de furor y de odio. —¡Por fin voy á vengarme!—dijo.—¡Qué revancha tan completa! ¡La miserable me ha hecho perder una fortuna! ¡Yo le devolveré tormento por tormento! ¡Ha aniquilado mis esperanzas! . . . ¡Yo, en cambio, la destrozaré el corazón! . . . Le parecían los minutos siglos. El cielo iba nublándose. —Me parece—dijo Touret—que vamos á tener tempestad. —¿Qué hora es ya?—preguntó el sub-agente. —Las cuatro menos cuarto. . . Llegó el momento. . . ¡Vaya usted! ¡Sobre todo, tenga usted aplomo! Ya sabe usted lo que tiene que hacer! No se lo hizo repetir dos veces. Y saltando del coche, se dirigió rápidamente á la puerta de la granja.

Pero apenas acababa de decir mentalmente estas palabras, vió venir á Teresa. —¡Allí viene! Había desconfiado prematuramente. . . Y se ocultó tras de una mata espesa. No podían verle; pero él podía ver. Momentos después pasó Teresa. La pobre iba algo más de prisa que de costumbre por haberse retrasado aquel día y tener ansia de ver á su hija. Cuando hubo andado unos cincuenta pasos Touret se levantó y vino al lado del coche dentro del cual estaba el agente. —¿Hay algo nuevo? —Sí; todo va saliendo á pedir de boca. —¿La ha visto usted? —Sí. —¿Entonces, vamos enseguida? —No. Sería una torpeza. Hay todavía algunos trabajadores en las canteras, y de aquí á una hora no habrá nadie. —Pero, ¿y regresa antes del crepúsculo? Entonces tendríamos que dar el golpe antes. Pero por ahora la consigna es esperar. —Pues bien, esperemos. . . .

menos de un cuarto de hora llegaron á donde les esperaban los tres hombres y los coches que acababan de enganchar hacía un momento. Los caballos estaban como cuando habían salido de la cuadra para venir. El subalterno del agente y los dos cocheros estaban sentados á la puerta del figón fumando cada uno su pipa. Al ver á los recién venidos se levantaron y les salieron al encuentro. —Vamos á regresar. . . —les dijo Touret. —¿Conoce usted bien el itinerario? —Sí, señor. —¿No ha olvidado usted nada de cuanto le he dicho? —Nada. No, señor. —Entonces al pesocante, y látego en mano. Los cocheros obedecieron. Touret y Eugenia subieron en los coches, y poco tiempo después se detuvieron. —¿Ve usted, señora—dijo Touret á Eugenia extendiendo el brazo—aquel caminito? —Sí—respondió Eugenia. —Pues es el que va á Montgresin. Por ahí debe bajar su hija de usted; no puede ir por

Peñaranda 15. Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy han sido: Trigo, 11'25 pesetas fanega. Cebada, 6'50. Centeno, 7'50. Algarrobas, 6'50. Avena, 4. Guisantes, 7'75. Alubias, 20 y 30. Garbanzos, 25 y 40. Patatas, 1. Piñones, 9. Castañas blancas, 6. Aciornas negras, 4'50 arroba. Idem blancas, 6. Vino, 5 cántara. Vinagro, 8'50.

NOTICIAS

A la avanzada edad de 78 años ha fallecido en Izcala, don Tomás Galván Méndez. A su afilida esposa, hijos y demás parientes, enviamos nuestro pésame.

El sábado y parte de la noche del viernes se pasó en la inspección de vigilancia durmiendo una regular mona, Juan Sánchez, guarda de comsumos.

Además se ha pasado parte al Juzgado municipal por blasfemar y escandalizar en la vía pública.

A las cinco de la tarde del sábado se verificó la conducción al Cementerio del cadáver de la señora doña María Gala Asensio, madre de nuestro querido compañero don Manuel Rubio.

Presidieron al duelo los señores Acosta, administrador de Correos; don Manuel Rodríguez, director de Telégrafos; don José Moreno, oficial de Correos y nuestro director, señor Núñez Alegría, marchando detrás la redacción de EL ADELANTO y empleados en la administración y talleres, siguiendo después numeroso y lucido cortejo que acompañó al cadáver hasta la Puerta de San Bernardo.

De nuevo enviamos a nuestro querido compañero señor Rubio, así como a la demás familia de la finada, la expresión de nuestro más sentido pésame por la desgracia que hoy les aflige.

Mañana martes, a las diez, se celebrará en la parroquia de la Purísima, la Misa de Angel por el niño Juanito de la Concha Alfonso, hijo de nuestro querido amigo el secretario de esta Audiencia, don José de la Concha.

Se encuentran en ésta, donde permanecerá una temporada, nuestro querido amigo el inspector jefe de la contabilidad de la línea S. F. P., don Cándido E. Cabral, su distinguida esposa y su hijo el joven doctor en Medicina, don Guillermo.

En la última sesión acordó el Ayuntamiento de Pereña proceder al reparto del dinero y grano que existe en la caja y panera del pósito municipal.

Los que desean alguna cantidad pueden solicitarla en la forma conveniente.

Se hallan vacantes las plazas de médico, farmacéutico y veterinario titulares del pueblo de Pereña, dotadas las dos primeras con 250 pesetas anuales y la tercera con 90 por sus funciones de inspección.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Alamedilla con el sueldo de 750 pesetas anuales.

Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes a la alcaldía en el término de 8 días.

El secretario del Ayuntamiento de San Moral ha dirigido una instancia al señor Gobernador manifestándole el acuerdo que aquel Ayuntamiento ha tomado suspendiéndole de empleo y sueldo por treinta días por causas, según él, imaginarias, pues—dice—cumple con su deber

Por la guardia civil del puesto de San Felices ha sido denunciado al Juzgado municipal de Castillejo de Martín Viejo, el vecino del mismo Joaquín Martín Zamarré, por haberle sorprendido cazando con escopeta y sin licencia alguna en el sitio denominado La Osava, de aquí el término municipal.

Ha tomado posesión de la secretaría del Ayuntamiento de la Peña, don Crescencio Santos, habiendo presentado la renuncia del cargo de concejal, por ser incompatible.

El Ayuntamiento de Valdelosa ha declarado prófugo al mozo José María Hernández Ballesteros, por no haberse presentado al acto de revisión de exenciones a pesar de haber sido llamado.

Al mismo tiempo se le cita para que inmediatamente se presente en aquella alcaldía con el fin de ponerlo a disposición de la Comisión mixta, bajo apercibimiento de que será tratado con todo rigor de la ley sino se presenta.

Por el señor Juez instructor del regimiento infantería de Isabel II, número 32, se cita, llama y emplaza al recluta Bienvenido Gonzalo Huertas, natural de Villarino (Salamanca).

Por el señor Juez instructor del regimiento infantería de Wad Ras, número 50, se cita, llama y emplaza al recluta de la Caja de Salamanca, Mariano Pedrón Barbero, natural de Malpartida (Salamanca).

Por renuncia del que la desempeñaba se encuentra vacante la secretaría del Juzgado municipal de Mieza, sin más dotación que los derechos de arancel.

Se encuentra molesta con un fuerte catarro gripal, la bellísima y gentil señorita Consuelo González. Deseamos su pronto restablecimiento.

En plazo breve, contraerán matrimonio, una distinguida señorita andaluza, hija de un respetable funcionario, con un acaudalado propietario, vecino de una cabeza de partido judicial próxima a Salamanca.

Ha sido trasladado a prestar sus servicios a la provincia de Cuenca, el subje de estudios topográficos de Salamanca, don Antonio G. Peña.

Ayer salió a tomar posesión de su nuevo destino

Ha sido nombrado jefe de los servicios geográficos de la provincia de Zamora el distinguido ingeniero don Ezequiel Urien de Vera, hasta ahora de servicio en esta provincia.

Mañana salen con dirección a Lisboa los doctores González Hernández (don José) y González Pelaez, con objeto de asistir a las sesiones del Congreso internacional que darán principio el próximo día 19.

El baile con que la Junta directiva del Casino del Pasaje, obsequió anoche a sus socios, resultó en extremo animado.

Sus salones se vieron concurridos, notándose las ganas de bailar que el elemento joven tenía.

No publicamos nombres por no incurrir en lamentables omisiones.

LOS CONCURSOS DE "EL ADELANTO,"

¿Quién debe ser Alcalde de Salamanca, y por qué?

La votación

Terminado el plazo de admisión de respuestas, entramos en el periodo electoral, y pueden los lectores, si gustan, emitir sus sufragios en forma de cupones en las urnas, vul-

go buzor es electorales, que tenemos dispuestas en el Corriolo, 28 y Ramos del Manzano, 42.

La votación durará hasta el 16 inclusive, y como ya dijimos, el premio consistente en medio billete del número

19.849

de la lotería que se ha de sortear el día 20 del corriente, se adjudicará al autor de la respuesta que obtenga mayor número de sufragios.

Y como el número

19.849

es casi seguro que obtenga un premio de importancia, si no el mayor, van a ser una atrocidad de pesetas las que se va a embaular el favorecido.

Concurso de EL ADELANTO

Voto por la respuesta núm. 151

FIRMA

Gran éxito

TORTA SEVILLANA!

El mejor pan para el desayuno. Sirve para el chocolate, para el café y para el postre en la mesa.

Hay varias clases a 5, 10 y 15 céntimos pieza. Pídense en todos los despachos de la TAHONA BRETON. Se fabrica todos los días.

OCASIÓN.—Se vende una hermosa mesa de billar con todos sus accesorios. Ramos del Manzano 17, darán razón. 15-7

SE VENDE UNA FINCA de labor, de 312 y 112 fanegas, y casa situada en La Mancha, a nueve kilómetros de Albacete. La finca se vende barata por no poderla atender su dueño. Informará don Bernabé Rodríguez, Plaza de las Salesas, número 9, Madrid. 8-5

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10.—Consulta diaria.

Se ofrece una ama de cría, de leche fresca, para casa de los padres. Parador de San Justo darán razón. 4-3

CARNE BARATA.—En la carnicería establecida en la plazuela del Angel, propiedad que fué de la vinda de Teodoro, y perteneciente actualmente a Luis Hernández Ruano, se expende el kilogramo de ternera a 2 pesetas, y a 1'50, ó sea al mismo precio que la vaca, la ternera baja con hueso. No confundirse.—Luis Hernández Ruano, plazuela del Angel.

ARRIENDO DE DEHESA.—A hora y media de Madrid, y a media de Toledo, con estación de ferrocarril a 2 kilómetros, se arrienda la dehesa de Val deparostros, destinada a pasto y labor, la que se halla montada al estilo de Salamanca. La finca tiene una extensión de 1.800 a 2.000 huebras. Informará don Eladio González, Plazuela de los Bandos, núm. 4, Salamanca. 15-a-3

CANAS.—Se garantiza el que, sin manchar absolutamente nada, nadie ha de conocer que estén teñidas usando el Aceite vegetal mexicano perfumado. Su uso es con las manos, como cualquier aceite de tocador. Depósito exclusivo en Salamanca: Prudencio Santos Benito, Plaza Mayor, 17 y 18.

Jarabe ioduro de hierro inalterable. Florente.—Fórmula especial. Anemia, raquitismo, escrófulas, flujo blanco, menstruaciones difíciles, sífilis constitucional y siempre que sea necesario un poderoso reconstituyente. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36. En Valladolid: Farmacia Llorente, Plaza Mayor, 2.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

PRIMERA SERIE

MADRID 16, (3'15 m.)

El viaje del Rey

Madrid 16.—Don Alfonso XIII llegará el lunes a la estación de Orleans de París. Un tren especial lo conducirá después a Cherburgo a donde llegará a la una y media de la mañana.

Don Alfonso hace el viaje de riguroso incógnito y ha avisado a la Embajada española y al Gobierno francés, que desea no se le hagan honores de ninguna clase.

El martes el «Giralda» zarpará para Cowes.

Hundimiento en una mina

Madrid 16.—Telegrafían de Lugo que hallándose trabajando en una mina de Bahamonde varios obreros, se rompió el cuadro de una galería, arrastrando en el hundimiento a muchos de los que trabajaban.

Uno de ellos quedó muerto, salvándose los demás milagrosamente.

El hundimiento ha sido causado por un desprendimiento de tierras.

Entre los que se salvaron hay muchos contusos.

Muerto por un rayo

Madrid 16.—De Bujaloz, pueblo de la provincia de Zaragoza, dicen que estando ayer dos pastores apacentando el ganado en un prado llamado de la Presidenta, se desencadenó una horrible tormenta que no les dió tiempo ni a guarecerse.

Uno de los pastores resultó muerto por un rayo.

Los estudiantes de Medicina

Madrid 16.—Los alumnos de Medicina de la facultad de Santiago, que cursan los últimos años de la carrera, han dirigido una instancia al ministro de Instrucción Pública, pidiendo que en las facultades en que no haya división de clínicas puedan los catedráticos calificar a los alumnos atendiendo al curso sin necesidad de constituir tribunales de examen.

Conferencias episcopales

Madrid 16.—El miércoles llegarán a Vitoria los obispos del Arzobispado de Burgos con objeto de asistir a las conferencias episcopales.

Se calcula que las conferencias durarán bastante y que en ellas se tratarán asuntos de interés, alguno de los cuales se cree que ha de tener gran resonancia.

Riña de gitanos

Madrid 16.—En la Alendía, Granada, dos gitanos que habían entrado en una taberna, estaban tranquilamente hablando, cuando llegaron otros tres gitanos con los que disputaron quizá por resentimientos anteriores.

Los tres que llegaron últimamente, que son padre y dos hijos, fueron los primeros en sacar las armas, produciéndose una verdadera batalla de tiros y puñaladas.

Dos de los contendientes están gravísimos.

La mujer de uno de ellos, que se interpuso con objeto de separarlos, recibió en un carrillo una tremenda puñalada que le cortó la lengua. Su estado es grave.

Cantante generoso

Madrid 16.—El tenor Viñas, que había sido contratado en 2.000 pesetas para cantar las lamentaciones de Sevilla, ha entregado 1.000 al Cabildo Catedral, 500 al aficionado señor Belli, que cantó algunos números y 500 para los pobres.

La erupción del Vesubio

Otro hundimiento

Madrid 16.—Los últimos telegramas recibidos dicen que ha habido un nuevo hundimiento del cráter durante la noche última.

El hundimiento ha sido del lado de Ottajano.

Mal augurio

Madrid 16.—El volcán ha comenzado nuevamente a dejar sentir los bramidos que de tan mal augurio han sido desde el principio.

Lluvia de cenizas

Madrid 16.—Continúa la lluvia de cenizas devastando los pueblos de los alrededores del volcán.

Los habitantes de muchos de ellos que habían regresado a sus casas, las abandonan precipitadamente.

El pánico se extiende por toda la comarca que parecía relativamente tranquila.

Los alcaldes de los pueblos piden al Gobierno que acuda inmediatamente en auxilio de los perjudicados.

Más cadáveres

Madrid 16.—Se han sacado nueve cadáveres más. Las pérdidas materiales son incalculables.

Telegramas de pésame

Madrid 16.—En Ottajano, las autoridades han recibido telegramas de pésame de todas las naciones, excepto de Alemania.

Las gentes comentan con dureza este silencio.

Los toros

Corrida suspendida

Madrid 16.—El gobernador de Sevilla ha impuesto ayer quinientas pesetas de multa a los picadores encarcelados, por negarse a picar los toros.

Apesar de las gestiones de los espadas y de la empresa, los picadores no depusieron su actitud, viéndose obligado el gobernador a suspender la corrida.

Una hora antes de la fijada para la lidia, se puso un anuncio avisando la suspensión.

El público, chasqueado, censura duramente a los picadores.

Zaragoza

Madrid 16.—El ganado de Jover corrido ayer, resultó malo.

«Conejito» no pasó de regular. «Chicuelo» mal.

El que estuvo bien fué «Camisero».

Antes de comenzar la corrida estuvo a punto de surgir un conflicto.

El gobernador está ausente y el alcalde y los concejales se negaron a presidir la corrida. El gobernador interino, tampoco quiso presidir.

Por fin se arregló todo, presidiendo el oficial segundo de Secretaría.

Pamplona

Madrid 16.—Los toros de Varela torcados ayer en Pamplona, resultaron voluntariosos y con poder.

El «Chico de la Blusa» superior.

Zamora

Madrid 16.—Los toros de Carreros, lidiados ayer en Zamora, fueron regulares en conjunto.

El sexto fue retirado y al sustituto le pusieron banderillas de fuego.

Las cuadrillas trabajadoras.

La presidencia detestable, sobre todo, en el toro que loquearon.

RIVERA.

PARA HUÉSPEDES fijos, de buen gusto y buenos antecedentes, hay habitaciones especiales, independientes, espaciosas, lujosamente decoradas y amuebladas, con alcobas estucadas y a la italiana, superiores camas, luz eléctrica y esmerado servicio, en la calle de Toro, Plazuela de San Juan de Salagán, número 3, a donde por mejores condiciones se ha trasladado la Penarandina, de Garabias. Con asistencia ó sin ella, a precios convencionales. 8-3

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas). Espos y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de once a una.—Tarde: de tres a cinco.

MUCHO IMPORTA CONOCER!!!

A todo el que necesite comprar cualquier clase de muebles, la importante Almoneda de la calle Juan del Rey, donde, además de hallar el más completo surtido en cómodas, entredoses, mesas, armarios de luna, roperos y de comedor, baules mundos, camas, colchones, sillerías tapizadas y otros muchos artículos, disfrutará precios más reducidos que en ninguna otra parte. No confundirse! Juan del Rey, número 5, (frente a los Andaluces).—Esta casa compra toda clase de muebles usados. 30-24

¡LEED! Todo el mundo lo sabe. Nadie en Salamanca lo ignora. Verdad es que nada puede elogiarse tanto una cosa como la bondad de la misma. De aquí no hacer constar testimonios lisonjeros, que por otra parte pudieran parecer exagerados. Los muebles de Higinio Gómez se recomiendan ellos solos. San Pablo 33.

Las Aguas de Cestona son las únicas para la curación de todas las enfermedades del hígado, bazo, etc.

El Balneario de Cestona (Guipúzcoa) se halla abierto de 15 de Junio a 30 de Septiembre y el Agua se vende todo el año en botellas de un litro, en todas las Farmacias y en el Depósito en Salamanca, almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Plazuela del Corriolo, número 22.

TRONCO DE JACAS.—Se vende un bonito tronco de jacas, de seis cuartas y media de alzada, con guarniciones. Informarán en la administración de este periódico.

PRECIOSA

colección de dulceras, mantequeras, hueveras, azucareros, centros, etc. etc., de la insustituible «Plata Española», se han recibido en la joyería y platería Brillantes de Boro, calle de Zamora, número 13.

otro camino, porque es el único que hay. La verá usted perfectamente, la podrá usted seguir con la vista hasta la entrada de la granja y vigilar desde aquí mis actos. En el momento en que vaya a regresar daré el golpe. —Pero, ¿y la oriaturs? —No se espere usted por nada: cogéremos a la hija como habremos antes cogido a la madre; mi subalterno vendrá a traérsela a usted aquí. No se mueva usted a de aquí, y no tenga miedo de que la vean. —¿Y no oree usted que el ver parado el coche le llama la atención? —¿Qué importa que se la llame? Creará que es de algún cazador, y si preguntan al cochero, éste sabe lo que debe contestar. —¿Se marcha usted ya?—preguntó viendo a Touret bajarse del coche. —Voy a mi puesto de observación. Arme-se usted de paciencia, porque nos aguardan tres horas de espera, a menos que accidentes imprevistos no aceleren la realización de mis proyectos. No pierda usted de vista un solo momento el camino de Montgresin...

—Así lo haré. ¡Si viera usted qué ganas tengo de concluir! Píñese usted que después de lo que usted haga me quedará mucho que hacer aún... —¡Repito a usted silencio! ¿Dónde nos volveremos a ver si todo sale bien? —En mi casa, de donde nómome moveré desde que vuelva. —Entonces hasta mañana, ó hasta esta misma noche tal vez. Touret fué a su puesto, donde encontró a su subalterno, que le estaba esperando. —¿Hay que hacer algo nuevo, mi jefe? —Nada, por el momento; voy a ver si veo algo por la cuesta de Montgresin. Aun cuando era el mes de Noviembre, el sol picaba aquel día, y el cielo amenazaba tempestad. Eran las tres menos algunos minutos. Touret miró su reloj y dijo: —¿Qué contratiempo! ¿Tendremos la desgracia de que no venga hoy? ¡Entonces todo lo que he combinado no serviría de nada! ¡Sería preciso volver mañana y hacer nuevo plan!... ¡Sería lástima!

XLIII Teresa, en cuanto llegó a la granja subió corriendo al piso principal. Paulina, al verle, la tendió los brazos diciendo: —Ma... má... mamá... —¡Ven a mis brazos, pedazo de mi alma!—le dijo Teresa comiéndosela a besos.—¡Si supieras tú cuánto te quiero! La pobre niña parecía que entendía lo que su madre le estaba diciendo, y procuraba devolverle sus caricias. —Ama, ¿no vamos hoy a dar una vuelta?—preguntó Teresa a la nodriza. Esta le respondió: —Como usted quiera, señora; pero el tiempo no está sentado y podríamos mojarnos y hacerle daño a la niña. No deberíamos ir muy lejos para evitarlo. —Tiene usted razón, Margarita. Iremos a pasearnos a las orillas de los Estanques y me sentaré en un banco debajo del cenador, donde no hay nadie ahora, y allí estaré con mi hija.

policia es usted como yo, lo cual nada tiene de particular, pues hay tantas mujeres empleadas en servicio como hombres. —Corriente. —Lo esencial es que usted no se desoubra, —¡Oh! en cuanto a eso puede usted des-ouidarse por completo. Respondo de mí. —Supongo que todavía no ha almorzado usted. —En efecto. —Me lo había figurado, y en previsión de esa eventualidad, he mandado preparar almuerzo en una posada de Goye. ¿Ha hecho bien? —Perfectamente. Pero diga usted, y la dilación no podría comprometer el éxito de... —De nada; tenemos aún tiempo de sobra por delante. —¿A qué hora viene generalmente Teresa a la granja de Coucelle? —De una a cuatro de la tarde; nunca antes y rara vez después. —¿Y cuándo daremos el golpe? —Cuando salga de la granja para marcharse.